

Liebe Orientierungsläufer:innen, liebe Gäste,

Im Namen des Präsidiums der TU Clausthal (TUC) möchte ich alle teilnehmenden Athleten:innen und Zuschauer:innen ganz herzlich auf unserem Campus im Grünen mitten im UNESCO-Welterbe des Oberharzes begrüßen. Mein Dank gilt dem Veranstalter, dem Allgemeinen Deutschen Hochschulsportverband, der Organisation durch den MTK Bad Harzburg von 1886 e.V. sowie allen Kooperationspartnern, wie dem Studierendenwerk Ostniedersachsen, und hier vor allem auch dem Mensa-Team. Und selbstverständlich bedanke ich mich herzlich beim Sportinstitut der TUC, das die Veranstaltung ausrichtet und natürlich bei allen Helfer:innen, die zum Gelingen der Veranstaltung beitragen, auch mit viel ehrenamtlichem Engagement.



Die TUC ist eine besondere Profiluniversität in charmanter Lage, die sich seit fünf Jahren in einer gesamtuniversitären Neuausrichtung auf das Leitthema *Circular Economy* befindet – in Forschung, Lehre und Transfer. Die Forschung der Universität findet statt in vier strategischen, interdisziplinären Forschungsfeldern:

- Nachhaltige Energiesysteme
- Rohstoffsicherung und Ressourceneffizienz
- Nachhaltige Materialien und Prozesse
- Digitalisierung für eine nachhaltige Gesellschaft

Die Studiengänge der TUC werden zunehmend auf die *Circular Economy* ausgerichtet, mit einer starken Betonung auf die Digitalisierung und mit innovativen Konzepten wie dem projektbasierten Lernen. Sie überwinden dabei die traditionellen Grenzen der Fachlichkeit – ein Markenzeichen unserer Studiengänge ist die starke interdisziplinäre Vernetzung der Ingenieur-, Natur- und Wirtschaftswissenschaften. Ein sehr schönes Beispiel hierfür ist der Bachelor-Studiengang Sportingenieurwesen, in welchem vielseitige Fachkenntnisse in einem äußerst attraktiven und beliebten Studienangebot zusammenlaufen.

Die DHM Orientierungslauf des Allgemeinen Deutschen Hochschulverbands findet nach 2010 und 2021 zum dritten Mal an der TUC statt. Ich freue mich sehr, Sie in diesem Jahr zum 250. Geburtstag unserer Universität bei uns begrüßen zu dürfen. Die DHM Orientierungslauf ist eingebettet in unser Festjahr mit vielen abwechslungsreichen Veranstaltungen. Deshalb möchte ich diese Gelegenheit nutzen, Sie zu unserem zentralen Festakt am 21. Juni einzuladen, für den wir ein spannendes Programm vorbereiten.

Bei der diesjährigen DHM und DM Orientierungslauf werden rund 600 Sportler:innen aus ganz Deutschland erwartet – und wir freuen uns, darüber hinaus auch internationale Starter:innen begrüßen zu dürfen, die Punkte für die Weltrangliste sammeln.

Wir wünschen allen Teilnehmenden viel Spaß und eine gute Zeit an der TUC und hoffen auf sportliche Bestleistungen und verletzungsfreie Wettkämpfe – und das Wichtigste ist natürlich *Fair Play*. In diesem Sinne, herzlich Willkommen und

Glückauf! Ihre Sylvia Schattauer

